## Presidenta Bachelet: "Chile y Japón han construido sólidas bases para colaborar y avanzar hacia el futuro con confianza"

27 SEP 2017



En la conmemoración de los 120 años de relaciones diplomáticas con el país nipón, la Mandataria celebró que "esta cercanía también se refleja en los sólidos vínculos entre nuestros Parlamentos, en los intercambios culturales y científicos. En el valioso apoyo de la cooperación japonesa en materia de energías renovables, de astronomía, de protección del medio ambiente e investigación Antártica. En los encuentros empresariales y en los lazos entre nuestras fuerzas navales".

En el Patio de Las Camelias del Palacio de La Moneda, la Jefa de Estado, Michelle Bachelet, encabezó la ceremonia de conmemoración del 120 aniversario del inicio de las relaciones diplomáticas con Japón, que comenzaron el 25 de septiembre de 1897 con la firma del Tratado de Amistad, Comercio y Navegación, que contó con la presencia de los Príncipes Imperiales Akishino, que realizan una Visita Oficial a Chile, entre el 26 de septiembre y el 1 de octubre.

"Desde los albores de la Independencia de nuestra patria, hemos mirado el Océano Pacífico como un factor de vecindad y nos sentimos parte de la comunidad de naciones que busca forjar lazos de amistad y cooperación gracias a este espacio de encuentro", afirmó la Gobernante.

Y agregó que "desde mediados del siglo XIX, Asia ha estado presente en la agenda internacional de Chile. Varios Consulados y Legaciones de Chile fueron abiertos en esa región. Ya en 1860, recalaban

navíos japoneses en puertos chilenos. Y, en 1890, Chile abrió un Consulado en Yokohama".

En esta línea, subrayó que "hay profundos logros y gestos de amistad que fortalecen esta relación más que centenaria" y explicó que desde 1990, todos los Presidentes de la República de Chile han visitado Japón y que sus Altezas Imperiales, el Príncipe y la Princesa Hitachi, vinieron en 1997, para el Centenario del establecimiento de relaciones entre Chile y Japón.

"Esta cercanía –como ustedes han visto– también se refleja en los sólidos vínculos entre nuestros Parlamentos, en los intercambios culturales y científicos. En el valioso apoyo de la cooperación japonesa en materia de energías renovables, de astronomía, de protección del medio ambiente y también investigación Antártica. En los encuentros empresariales y en los lazos entre nuestras fuerzas navales. En el Norte de Chile, donde los cielos son privilegiados para la observación astronómica, se desarrolla el proyecto ALMA, con 66 antenas radiotelescópicas, donde participa Japón, y el Observatorio Astronómico de la Universidad de Tokio en Atacama (el Proyecto TAO), que constituyen piezas clave para avanzar en el conocimiento del universo", detalló la Presidenta Bachelet.

Igualmente, aseguró que "no sólo somos hermanos en la vecindad del Pacífico, sino también en nuestro destino telúrico. Sabemos lo que es habitar territorios que, cada cierto tiempo, se sacuden.

Por eso, una de las áreas donde mejor se retrata la voluntad de consolidar lazos de cooperación entre nuestros países, es en el área de manejo de desastres naturales. Y el apoyo de Japón en esta gran tarea colectiva ha sido y sigue siendo esencial".

Sobre este punto, señaló que "apoyamos decididamente la iniciativa japonesa, planteada en el seno de Naciones Unidas, de conmemorar cada 5 de noviembre el Día Internacional del Tsunami. Y también tenemos, desde 2015, el "Proyecto Kizuna", que busca enlazar Chile y Japón a través de la creación de una red regional en materia de reducción de riesgos de desastres, situando a Chile como centro de perfeccionamiento para América Latina y el Caribe".

Este año también se celebra una década desde la suscripción, del Acuerdo de Asociación Económica Chile-Japón, que fue el primer tratado comercial que firmó la nación nipona con un país sudamericano.

"Los frutos de este acuerdo han sido muy alentadores y están a la vista. Japón es hoy nuestro quinto socio comercial a nivel mundial, Chile se ha constituido en el segundo exportador latinoamericano a Japón y en su tercer socio comercial en la región", indicó la Mandataria.

Finalmente, la Jefa de Estado valoró que "Chile y Japón han construido sólidas bases para colaborar y avanzar hacia el futuro con confianza. Quiero agradecer la valiosa contribución que numerosos ciudadanos y compatriotas descendientes de japoneses, han realizado en este proceso".

Exteriores